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1. Ouverture de la séance 

La séance est ouverte à 18h08. 

  
  
2. Élection du présidium 

Nicolas Dionne (REMDUS) présente Catherine Bibeau-Lorrain et Laurie Coutu qui constitueront 

le présidium d’assemblée. 

  

PROPOSITION 

Il est proposé par RECSEP et appuyé par RECMUS: Que Catherine Bibeau-Lorrain et 

Laurie Coutu soient nommées respectivement à la présidence et au secrétariat d’assemblée 

pour la séance.  

  

Adoptée à l’unanimité. 

 

 3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

La présidence d’assemblée fait la lecture de l’ordre du jour. 

Modifications proposés :  

• Point comité de gouvernance devient le point 7, avant le point des élections. 

• Point 9 modification du mois de novembre par le mois d’octobre. 

Les modifications sont acceptées à l’amiable par l’assemblée. 

  

PROPOSITION  

Il est proposé par RECSEP et appuyé par RECMUS : Que l’ordre du jour de la réunion 

soit adopté tel que modifié.  

  

Adoptée à l’unanimité 

 

4. Adoption des procès-verbaux 

a. Procès-verbal de la réunion du Congrès du 21 juin 2023 

Modification dans le nom d’une association dans les personnes qui proposaient / appuyaient une 

proposition dans le pv.  

Les modifications seront apportées aux procès-verbaux respectifs à l’amiable. 

 

PROPOSITION  

Il est proposé par RECMUS et appuyé par RECSUS: Que le procès-verbal du Congrès du 

16 août 2023 soit adopté tel que présenté. 

 

Adoptée à l’unanimité. 

 

5. Tour de table du Comité de direction 

Gabrielle Crevier (REMDUS) - Direction Générale :  

• Rencontres externes, la tournée des associations pour discuter des enjeux qui touchent les 

différentes associations à travers le Québec et les nôtres. 

• Mise à jour du nouveau site internet. 

• Négociation pour améliorer les conditions de travail. 



• Spectacle de la rentrée, beau succès malgré la pluie. 

• Préparation du camp de formation qui s’en vient dans 10 jours. 

• Conditions d’étude aux cycles supérieurs. Nous avons fait une recherche pour se donner 

un bon portrait des conditions d’étude. Nous avons pu faire des recommandations au 

groupe de travail du rectorat. Comité de mentorat partout pour l’ensemble des faculté pour 

que tout le monde puisse avoir un suivi avec sa direction de recherche.  

 

Marwan Besrour (AGEG) : Est-ce que les résultats vont pouvoir être publiés? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : On avait convenu de vous le présenter au prochain congrès. Puis 

en janvier, il y aura un congrès avec le vice-rectorat à la recherche et aux études supérieures où 

ce sera discuté. 

 

Nicolas Dionne (REMDUS) - Affaires politiques et externes :  

• Visiter les associations étudiantes à travers le Québec. 

• Show de la rentrée comme Gabrielle. 

• Fait de la présidence / secrétariat d’assemblée pour nos associations. 

• Rencontré des personnes députées : Geneviève Hébert, Maxime Blanchette-Joncas, 

Christine Labrie. Ces rencontres-là nous ont permis de mettre la table sur les enjeux qui 

nous préoccupent pour la prochaine année, les OSF, l’aide financière aux études 

(détournement du 940M$ et les taux d’intérêt), dossier des clauses d’amnistie dans le 

contexte universitaire. 

• OSF, Maxime Blanchette-Joncas a visité le vice-recteur à la recherche et il nous a 

rencontré au sujet des bourses des OSF qui n’ont pas augmenté depuis 2003. 

• SENSÉ, qui a fait une action à l’Assemblée nationale, donc on a une citation signée dans 

les communiqués de presse par le REMDUS à ce sujet. Mais nous n’avons pas pu aller à 

la conférence de presse du 5 octobre dernier pour des raisons de conflits d’horaire. 

• L’UEQ est en pleine campagne sur la rémunération des stages, on appuie ces démarches-

là en participant à certaines actions. 

 

Cécile Radosevic-Batardy (REMDUS) - Finances et services :  

• Assurances, ça va bien, on a fait quelques retraits, mais plusieurs demandes d’ajout. 

• Lancement du programme Conversation, en attente de données. 

• Vanessa Parent de l’ASEQ viendra faire une présentation au prochain congrès, notamment 

concernant la question de l’inclusion des personnes étudiantes internationales. 

• Bourse d’implication, 45 candidatures, les 4 bourses ont été octroyées. 

• Lancement des bourses pour l’automne du REMDUS, aujourd’hui. 

• S’investir dans l’organisation d’événements de Réd-Action. Participation plus faible, donc 

on l’a mis comme point à l’ordre du jour. 

• Une personne au campus de Longueuil qui sera présente un jeudi sur deux pour assurer 

une permanence au local du REMDUS. 

 

 6. Tour de table des associations membres du REMDUS 

*En présence* 

Tamara Bilodeau (RECSEP) :  



• On a eu notre AGA, ça s’est très bien passé, nous avons un exécutif complet, on commence 

nos activités bientôt. 

Marwan Besrour (AGEG) :  

• Nous avons eu notre AGA. Il manque deux postes à combler sur le CE. 

• Activité d’intégration pour tous les étudiants aux cycles supérieurs. 

• Initiative de projet pilote pour l’amélioration continue aux cycles supérieurs, sondage à 

chaque session à analyser avec le vice-décanat. 

Violaine Pourcel (RECMUS) :  

• Notre AGA a eu lieu le 12 sept dernier, comité presque complet, 2 postes à pourvoir 

• On a fait nos premières réunions, et des activités déjà de prévues 

• Concours photos qui n'a pas eu grand succès. 

Diane Faisy (AMEUS) :  

• AG qui s’est bien passée, taux de participation bien. 

• Prochain colloque à la session d’hiver, on réfléchi à ça en ce moment. 

Antoine Théberge (RECSUS) :  

• Encore en train d’organiser la fête du 40e anniversaire du RECSUS, on a passé à travers 

des 40 dernières années pour faire nos invitations. 

• On avait une machine à café depuis longtemps, on a dû mettre fin au contrat avec notre 

fournisseur, pas rentable. 

• Visite à l'astrolabe, c’était complet. 

• Fin août, début sept, fin de notre année financière, quelques problèmes, on cherche à 

simplifier la procédure. 

*En ligne* 

Audrée Bethsa Camille (ADBA) :  

• Commencé à se rassembler pour l’organisation d’un colloque à l’hiver. On va 

probablement solliciter le REMDUS pour du financement. 

Coralie Gince (REMSSUS) :  

• On a dû tout refaire les élections, on a comblé tous nos postes. 

• On a présenté notre budget à la dernière AG. 

• Refaire le logo, faire des chandails et activités de teambuilding. 

Gaëlle Belleau-Magnat (CEGGAT) :  

• Tous les postes comblés dans notre association. 

• Le BBQ de la rentrée s’est super bien passé. 

Florence trudeau (AGEMDELCUS) :  

• Faut reprendre l’AG, car nous n’avons pas eu quorum, mais ça nous a quand même permis 

de sonder les personnes qui sont intéressées à faire partie de l’asso. 

Rachel Guertin (REESPUS) :  

• AG, avec tous les postes comblés 

• Déjà deux rencontres de comités 

• Activité de la rentrée qui s’est bien passée 

• En préparatif des activités d’Halloween 

Louis-Charles Loyer (RÉEUS) :  

• Tout s’est bien déroulé, élections, tous les postes comblés 

• Deux, trois activités de faites et le chalet économique qui s’en vient 

• Bénévolat dans certains événements qui ont permis un financement 

Nicolas Félix Lacombe (AGEMDEUS) :  



• Tenu notre première assemblée générale, on maintient nos projet de communauté pratique 

et d’école de rédaction 

• Vitaliser nos 4@8 et avoir plus de budget pour différents événements. 

Sarah Rahimaly (RÉGUS) :  

• AG en fin sept tous les postes comblés 

• Revoir notre programme de bourses internes. 

Alexandre Lavalée (ARCTUS) :  

• Les membres de l’exécutif n’ont que des cours de soir, donc complique les affaires pour 

les congrès le soir. 

• Il y  a beaucoup de personnes qui maintenaient l’association en vie dans les dernières 

années ont fini leur doc, donc nous devons faire de la gestion interne en ce moment afin de 

redistribuer les tâches et s’adapter à ces départs. 

 

7. Comité de gouvernance  

a. Modifications aux règlements internes 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Présentation de la première modification :  

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Présentation du document et des modifications proposées. (Voir 

document joint à l’invitation) 

 

Samuel Faucher (AMEUS) : Que représenterait cette procédure là? Donc la personne pourrait 

écouter les présentations des autres personnes puis présenter sa candidature juste avant le vote? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : La période de scrutin c’est vraiment où on ouvre les procédure en 

instance, donc juste avant les présentations des personnes. 

 

Samuel Faucher (AMEUS) : Est-ce que cette définition de « période de scrutin » se trouve en 

quelque part? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Ça pourra être ajouté, c’est un bon point. 

____ 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Présentation de la deuxième modification  

 

Demande de modifications :  

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Demande d’ajouter les points mentionnés par la conseillère 

juridique du REMDUS.  

 

Samuel Faucher (AMEUS) : Ajouter une définition du terme « période de scrutin ».  

 

Les modifications sont acceptées à l’amiable par l’assemblée. 

  

PROPOSITION  

Il est proposé par le RECSEP et appuyé par l’AMEUS : Que les modifications aux 

règlements internes soient adoptées tel que modifiées.  

 

Adoptée à l’unanimité 

 



8. Élection du Comité de direction (CD) 

a. Direction aux activités étudiantes 

Présentation de la seule personne candidate : Nawfel Touil. 

 

Luc Marchand (RECSUS) : Étais-tu au courant que tu ne pourras plus être sur le CE et CA de 

l’AMEUS? 

 

Nawfel Touil (candidat) : Oui je suis au courant, je suis secrétaire depuis 2022, j’ai fait plusieurs 

avancements pour aider avec la mobilisation, j’ai contacté plusieurs personnes pour essayer de 

trouver des solutions. En ce moment, on a des personnes motivées qui sont là. J’ai confiance. Je 

suis déçu de laisser mon association, mais je pense que je suis prêt pour de nouveaux défis. 

 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Dans les tâches du poste, il y a d’organiser des activités 

socioculturelles et sportives, as-tu déjà des idées? 

 

Nawfel Touil (candidat) : J’avais déjà quelques idées, faire un tournoi de sports, faire découvrir 

des sports différents. J’aime bien le concept de parents aux études, donc mettre des activités en 

place pour  eux. voir ce qui a été fait et alimenter mes idées en conséquence. 

 

Nawfel Touil quitte. 

 

Samuel Faucher (AMEUS) : Il est actuellement en Belgique, il avait donc peut-être l’air un peu 

fatigué, mais c’est une personne très souriante et active, une personnes très sociable, ça nous déçoit 

qu’il quitte l’AMEUS mais nous soutenons sa candidature. 

 

Marwan Besrour (AGEG) : Il veut être élu à quel poste? 

 

Catherine Bibeau-Lorrain (Présidence) : Direction aux activités étudiantes. 

 

Votes :  

Abstentions : 0 

Pour : 21 

Chaise : 0  

 

Élection à l’unanimité. 

 

9. Élection du Conseil d’administration (CA) 

Gabrielle Crevier (REMDUS) présente l’élection des postes pour le CA.  

 

Marwan Bousrour (AGEG) : Pour les postes, y a-t-il une mission spécifique pour chaque poste? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) :  : Tous les postes font la même chose, soit administrer. Il y a un 

secrétariat et une présidence du Conseil d’administration, mais les responsabilités quotidiennes 

sont occupées par le Comité de direction. 

 

Anne-Marie Ngo Bayoy : Est-ce qu’il faut des appuis pour se présenter? 



 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Pour se présenter  au CA il n’y a pas d'appuis nécessaires. 

 

Alexandre Michel (Conseil d’administration) : Qu’est-ce qui se passe si une personne n’est plus 

aux études aux cycles supérieurs pendant son mandat? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Une personne qui se présente maintenant et qui termine ses études 

en cours de mandat, elle peut rester mais ne pourra pas renouveler son mandat. 

 

 

a. Six postes pour un mandat du 1 novembre 2023 au 31 octobre 2024 

Présentation d’Alexandre Michel. 

 

Votes :  

Abstentions : 0 

Pour : 17 

Chaise : 0 

 

Élection  à l’unanimité. 

 

Présentation de Gabrielle Petit. 

  

Luc Marchand (RECSUS) : Tu as parlé d’amener la partie environnementale davantage, cela dit, 

le CA gère surtout l’argent et les décisions politiques se prennent davantage au congrès. 

 

Gabrielle Petit : Oui j’en ai bien conscience, mais je souhaite tout de même contribuer et que c’est 

une bonne façon de s’impliquer pour une première implication quand même. 

 

Votes :  

Abstentions : 1 

Pour : 16 

Chaise : 0 

 

Élection à l’unanimité. 

 

Présentation de Tamara Bilodeau. 

 

Vincent Roy (RECMUS) : Tu as mentionné que tu as quitté parce que tu n’aimais pas comment 

tu gérais les choses, tu dois savoir que ta décision a affecté négativement les personnes du Conseil 

d’administration, si d’autres situations de ce genre arrivent, est-ce que cela finirait de la même 

façon? 

 

Tamara Bilodeau : C’était des enjeux temporaires et non réguliers, des situations exceptionnelles 

et j'ai pris des mesures nécessaires pour que ça ne se reproduise pas. Il y avait des choses dans ma 

vie personnelle qui se passaient, mais qui étaient temporaires, donc non, ça n'arrivera pas de 

nouveau. 



Tamara Bilodeau quitte la pièce.  

 

Discussion :  

Vincent Roy (RECMUS) : Alexandre Michel, Alexandre Dumont, ils sont déjà sur le CA et leur 

présence est pertinente. Du temps que Tamara était au CA, elle avait des interventions pertinentes, 

mais à cause d’une situation, j’émets une réticence. 

 

Luc Marchand (RECSUS) : En tant qu’administrateur sortant, par rapport à Tamara, sa démission 

a été difficile, à un moment pas opportun et a apporté beaucoup de stress au CA. Cela dit, les 

interactions que Tamara a fait ont été super pertinentes, elle a de l’expérience. 

 

Marc-Olivier Jacob (RECSEP) : Tamara je la connais d’un cours, cela dit, on a pu voir à 

l’association que son travail a fait la différence. Si elle se présente, c'est car elle s’en sent capable 

et je ne pense pas que les événements de l’été vont se reproduire et je suis convaincu qu’elle va 

faire un bon travail dans son éventuel mandat. 

 

 

Votes :  

Abstentions : 6 

Pour : 12 

Chaise : 0 

 

Élection à l’unanimité. 

 

Présentation d’Anne-Marie Ngo Bayoy. 

 

Votes :  

Abstentions : 1 

Pour : 16 

Chaise : 0 

 

Élection à l’unanimité. 

 

Temps de lecture pour la candidature d’Alexandre Dumont présentée par lettre. 

Nicolas Félix Lacombe (AGEMDEUS): S’agit-t-il de l’ancien président du REMDUS? 

 

Gabrielle Crevier : Non, ce n’est pas la même personne, même si leurs noms se ressemblent 

beaucoup. 

 

Votes :  

Abstentions : 0 

Pour : 14 

Chaise : 1 

 

Élection à majorité. 

 



 

 

b. Quatre postes pour un mandat du 18 octobre 2023 au 31 janvier 2024 

 

Présentation de Samuel Côté. 

 

Votes :  

Abstentions : 0 

Pour : 14 

Chaise : 0 

 

Élection à l’unanimité. 

 

Présentation de Marwan Besrour. 

 

Luc Marchand (RECSUS) : Pourquoi as-tu choisi un mandat court? 

 

Marwan Besrour : Comme vous pouvez le deviner, cela fait 5 ans que je suis au doctorat donc 

j’essaie de finir le plus tôt possible, dans l’année. De plus, je suis très impliqué et occupé, donc 

j’irais pour un mandat court, puis si j’aime ce que je fais et que je suis capable de gérer mon temps, 

je pourrai essayer d’étendre mon mandat par la suite. 

 

Votes :  

Abstentions : 0  

Pour : 15 

Chaise : 0 

 

Élection à l’unanimité 

 

10. Positions (statutaire) 

a.  Mouvement PAS ICI 

Nicolas Dionne (REMDUS) : Présentation du point et mise en contexte. 

Victor Dionne (REMDUS) présente la proposition de position :  

« Considérant que, depuis 1959, il y a eu 10 tueries en établissements scolaires au Canada ; 

Considérant qu’en 2019, le REMDUS était membre de Pas Ici – Étudiants pour un meilleur 

contrôle des armes à feu au Canada ; 

Que le REMDUS réitère son statut de membre de Pas Ici et qu’il réclame l‘interdiction des armes 

d’assaut. » 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Position du gouvernement du Canada, soit que les armes d’assaut 

soient interdites. 



Victor Dionne (REMDUS) : La raison c’est que ça fait partie des revendications du Mouvement 

Pas ici. 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Est-ce qu’il y a une raison pour laquelle ça s’arrêtait sur les armes 

d’assaut, ce qui exclut une partie des armes? 

Nicolas Dionne (REMDUS) : C’est au congrès de déterminer et définir la position, le comité de 

direction suggère celle-ci. 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Je me demandais s’il y avait quelqu’un qui avait une explication 

à donner sur la raison pourquoi le mouvement Pas ici à cette position-là. 

Nicolas Dionne (REMDUS) : Je n’ai pas la réponse. 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Comme on n’a pas toutes les considérations pour répondre à notre 

collègue, peut-être que le congrès voudrait se positionner dans le sens d’être membre de Pas ici 

tout simplement. Si le Congrès nous en donne le mandat, on pourrait arriver avec une position plus 

précise au besoin, mais celle-ci pourrait être plus englobante. 

PROPOSITION  

Il est proposé par RECSEP et appuyé par RECSUS : Que le REMDUS soit membre du 

mouvement Pas ici. 

  

Adoptée à l’unanimité 

 

 

b.  Clauses d’amnistie en milieu universitaire 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Présentation du point et contexte. 

Nawfel Touil (AMEUS) : S’il y a eu des discussions avec l’université, quelles sont leurs réponses? 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Autant avec l’université qu’avec le gouvernement, on nous dit 

que c’est la prérogative des syndicats. Les syndicats ne veulent pas aller jouer dans les droits du 

personnel, ils se sentent mal de défendre ça, mais ne veulent pas jouer là-dedans. Le REMDUS 

veut aller parler aux comités féministes des syndicats. Cela dit, s’il n’y a pas de loi, on doit aller 

jouer convention par conventions et ça ne fonctionne pas, car il y a bien trop de conventions 

collectives et que cela ne garantit pas une pérennisation.  

Nicolas Félix Lacombe (AGEMDEUS) : C’est quoi la définition d’une infraction? 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : C’est vraiment quand il y a une condamnation. Nous voulons 

condamner l’idée qu’il y ait des clauses d’amnistie par rapport à ça. 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Voici la suggestion de position que nous avons préparée pour 

vous : « Que le Congrès, en date du 18 octobre 2023, se positionne explicitement sur l’exclusion 



des infractions à caractère sexuel dans les clauses d’amnistie offertes en milieu d’enseignement 

supérieur. » 

PROPOSITION  

Il est proposé par RECSUS et appuyé par RECSEP que la suggestion du Comité de 

direction devienne une position officielle du REMDUS.  

  

Adoptée à l’unanimité 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Retrait du mot « existante » qui se retrouve deux fois dans la 

même phrase. Le deuxième « existante » est remplacée par actuelle. 

L’assemblée accepte la modification à l’amiable. 

c. Positions amenées par le Congrès 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Explication du point. 

Nicolas Félix Lacombe (AGEMDEUS) : Deux propositions, une au sujet du mode de scrutin 

pour avoir un mode de scrutin plus représentatif. Et que le REMDUS s'oppose à la nouvelle gestion 

publique en éducation, laquelle n'est pas basée sur des preuves scientifiques. 

Nicolas Dionne (REMDUS) : Concernant les activités de mobilisation concernant SENSÉ, nous 

avons déjà des positions par rapport à ces enjeux-là.  

Samuel Faucher (AMEUS) : Propose de mettre en dépôt la deuxième proposition, puisque les 

personnes ne semblent pas suffisamment au courant de la question pour prendre position 

aujourd’hui et il faudrait que leurs associations respectives consultent leurs membres aussi. Je 

propose de la mettre en dépôt pour le prochain congrès.  

Marc-Olivier Jacob (RECSEP) : Le projet de loi 23 c’est de centraliser les pouvoir au sein du 

ministre de l’Éducation, au lieu des centre de services scolaire, exemple : au début de l’année il y 

a eu un début sur l’identité de genre et c’est le ministre qui est directement intervenu, donc le 

ministre pourrait intervenir directement dans les école et les centres de services scolaire. 

PROPOSITION  

Il est proposé par l’AGEMDÉUS et appuyé par l’AMEUS : Que le REMDUS s’oppose à 

la nouvelle gestion publique en éducation, laquelle n’est pas basée sur des preuves 

scientifiques.  

 

PROPOSITION  

Il est proposé par l’AMEUS et appuyé par le RECMUS : Que la proposition précédente 

soit mise en dépôt. 

   

Adoptée à l’unanimité 

 



11. Présentation - Événements écoresponsables (flottant) 18h30 

Élizabeth Cazeault (Services à la vie étudiante) et Valérie Nantais-Martin (Service des 

immeubles) présentent les documents pour les événements écoresponsables. 

 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Une des choses obligatoire est de publiciser l’événement sur 

différentes plateformes, ce qui n’est pas à mon avis le plus écoresponsable. 

 

Élizabeth Cazeault : On ne veut pas nécessairement que vous fassiez des affiches, on veut que 

vous publicisiez le fait que votre événement est écoresponsable, informer tout le monde et montrer 

qu’on fait des efforts et ça va peut-être influencer positivement les autres. Y a-t-il des événements 

que vous ne publicisez pas? 

 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Est-ce qu’il va falloir augmenter les publications pour répondre 

aux critères. 

 

Élizabeth Cazeault : Non ce n’est que de l’inclure aux publications que vous faites déjà. 

 

Emma Bolduc (RECSEP) : On a déjà l’intention dans l’association de faire des événements 

écoresponsables, ça donne quoi d’avoir la certification? 

 

Élizabeth Cazeault : Moi, je trouve que c’est une reconnaissance que vous avez, avec la 

certification ça donne un plus, une reconnaissance comme quoi votre association, vous faites la 

différence. L’objectif c’est de publiciser sur notre site internet qui sont les associations et 

événements qui sont certifiés, ça donne une reconnaissance de plus. Avec le guide, c’est aussi de 

rendre les outils accessibles que vous vouliez avoir une accréditation ou pas. Dans notre guide on 

voit plusieurs volets, notamment de l’ÉDI, ce qui est intéressant à inclure à vos événements. 

 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Point 20, j’avais des questions sur la mesure et l’applicabilité de 

la mesure, comment cela prend-t-il forme (utilisation de la lumière naturelle)? 

 

Valérie Nantais-Martin : Par exemple dans le local ici, si vous le louez le midi, vous aurez 

beaucoup de lumière du soleil, donc c’est un exemple d'utilisation d’énergie autre qu’électrique. 

 

Élizabeth Cazeault :10 actions oranges, puis après les avoir remplies, là les autres questions vont 

apparaître. En remplissant les questions, vous verrez au fur et à mesure les points et la catégorie 

de votre événement (or, argent, bronze, platine).  

 

12. Point statutaire de la FEUS (flottant) 

CADUC, absence de la FEUS. 

 

13. Divers 

Camp de formation du REMDUS 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Les inscriptions terminées, c’est dans 10 jours. On quitte le 

samedi matin à 8h30 d’ici, des informations supplémentaires vous seront transmises quelques jours 

avant l’événement.  



 

Marwan Besrour (AGEG) : Qu’est-ce qui se passe au camp de formation? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : On donne des formations sur les bonnes pratiques associatives, 

donne des outils aux associations, ça permet aussi de briser la glace entre les personnes et de tisser 

des liens inter-associatifs. 

 

Pétition OSF 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Une pétition, parrainée par l’UEQ, est présentement en cours pour 

augmenter les bourses des organismes subventionnaires fédéraux. On vous invite à signer et à 

partager sur vos réseaux. 

 

Marwan Besrour (AGEG) : Où on peut signer la pétition? 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Dans le dossier du congrès il y a un lien pour accéder directement 

à la pétition, sinon, c’est possible de la trouver sur la page des pétitions de la Chambre des 

communes. 

 

Le sous-comité de la Stratégie arts et culture 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : Il y a un sous-comité de la Stratégie arts et culture qui a vu le jour. 

L’Université souhaiterait avoir des personnes intéressées à y participer, provenant de tous les 

campus. Si ça vous intéresse, svp venir me voir à la fin du congrès ou m’écrire par courriel à 

l’adresse dg@remdus.qc.ca.  

 

Journées de réd-Action et initiatives associatives 

 

Cécile Radosevic-Batardy (REMDUS) explique que les Journées Réd-Action ont connu des 

soubresauts au cours des derniers mois, puisqu’il y a une difficulté de recrutement. En effectuant 

le présidium des associations, le Comité de direction a constaté que plusieurs associations offrent 

un service similaire à leurs membres. Le Comité de direction souhaitait donc sonder les 

associations sur leurs besoins quant aux Journées Réd-Action, mais aussi sur leurs initiatives pour 

prendre connaissance des activités qui se déroulent au quotidien.  

 

Tamara Bilodeau (RECSEP) : Je pense que même si les associations en organisent c’est peut-être 

intéressant de continuer les Journées Réd-Action et même d'augmenter la publicité qui est faite. Je 

pense que c’est intéressant d’avoir un mélange des Journées Réd-Action et des diverses 

associations. Dans les années précédentes, il y avait quand même de la participation. 

 

Gabrielle Crevier (REMDUS) : On aimerait avoir votre retour par courriel, et faire un recensement 

de ce qui s’organisent. Le Service de psychologie et d’orientation (SPO) en fait et elles sont 

complètes, donc on se demande pourquoi les nôtres ne fonctionnent pas.  

 

Gabrielle Petit (AGECSDUS) : Je me demandais si ce n’était pas lié aux champs disciplinaires, 

les personnes vont vouloir se regrouper en discipline plus qu’en grand groupes hétérogènes.  
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Cécile Radosevic-Batardy (REMDUS) : C’est une bonne piste à explorer, on y avait déjà pensé, 

mais c’est bien d’avoir un retour en ce sens. 

 

14. Clôture de la réunion 

La séance est levée à 21h21 face à l’écoulement des points de l’ordre du jour. 

 


